

multinationales sont devenues d'importants et puissants acteurs dans la société civile internationale. Le pouvoir accordé à ces acteurs implique l'obligation et la responsabilité morale de respecter les droits de la personne et d'éviter d'aggraver les conflits par de graves violations des droits de la personne. L'article donne un aperçu des effets positifs et négatifs des activités des multinationales sur les droits de la personne. Il examine ensuite l'interaction des organisations non gouvernementales et les campagnes contre les multinationales, qui reflètent l'élargissement des mandats humanitaires des organismes et des personnes qui s'occupent des droits de la personne. L'auteur conclut en examinant les moyens par lesquels les entreprises commerciales peuvent assumer à nouveau leurs responsabilités en ce qui concerne les droits de la personne.

Biographie

J'ai obtenu avec mention un baccalauréat ès arts en sciences politiques et en histoire à l'Université de Toronto. Parallèlement, j'ai suivi des études de musique menant au baccalauréat (piano) au Royal Conservatory of Music de Toronto et j'ai été l'élève de la Young Artist's Professional Academy depuis l'âge de 8 ans. En plus d'avoir participé à de nombreux concerts, j'ai pris part à des concours nationaux. Après mes études de premier cycle, j'ai passé six mois à la Free State Provincial Legislature d'Afrique du Sud dans le cadre du programme de stages pour les jeunes du Centre parlementaire d'Ottawa. J'ai fait de la recherche pour les comités de l'Assemblée législative provinciale et j'ai beaucoup travaillé à élaborer un programme d'éducation et de participation du public ainsi que des services de communication pour le compte de l'Assemblée législative. J'ai également suivi une formation en conception de sites Web qui m'a amené à créer les pages Web de l'Assemblée législative et du programme de stages du Centre parlementaire. À mon retour d'Afrique du Sud, j'ai passé quelques mois comme chercheur au ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien, où j'ai aidé à organiser la bibliothèque ministérielle et où j'ai examiné les stratégies de consultation de tiers. Je suis ensuite allé au Bureau du Canada pour le millénaire comme agent de programme. Je fais actuellement ma première année de maîtrise à l'Université McMaster au département des sciences politiques. Je me spécialise dans les relations internationales en m'intéressant tout particulièrement aux droits de la personne en Asie et en Afrique, aux politiques étrangères, à la théorie des relations internationales et à l'économie politique internationale. Ma thèse porte sur les droits de la personne dans la politique étrangère du Canada en ce qui concerne les conflits internes en Afrique.

**Christopher Spearin, Université de Colombie-Britannique, Vancouver
(Colombie-Britannique)**

Les ONG, les ASP et la création de l'espace humanitaire - Une réponse précise aux temps durs

Sommaire

D'après le rapport *Mean Times*, les travailleurs humanitaires devraient avoir recours à des agences de sécurité privées (ASP) pour assurer leur sécurité et/ou celle de leurs activités du fait que, de plus en plus, les forces militaires d'État et les forces internationales de maintien de la paix, malgré les besoins croissants, ne peuvent plus ou ne veulent plus jouer ce rôle. Mais